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一问：
长江路为什么又要改造？

“长江路为什么又要改造？”不少市民通过朋友
圈、网络等媒体发出了这样的疑问。

记者从合肥市城乡建委获悉，原因在于城市修
补，完善功能，铸就与“安徽第一路”名衔相匹配的精
品工程。受轨道交通2号线建设的影响，长江路沿线
路面开挖破损较严重。现状长江路非机动车道和人
行道等功能不完善，已不足以满足人们对日益增长的
绿色出行需求。

此外,按照品质城市建设要求，绿化需要增加绿量
并同步提升，路灯需要改造以增加照明度和交通安
全，人行道和侧石需要改造提升。

二问：
长江路怎么改造提升？

本次长江路（马鞍山路至五里墩）提升改造工程坚持

以“功能为主、景观提升、分类对待、突出特色”的原则，将

“精细化、品质化、创新化、个性化”理念贯穿于建设全过程。

在充分保证机动车通行能力的前提下（仍是双向

八车道），告别以往在长江路上行驶的颠簸感，适度压

缩机动车道宽幅，增加 2 米宽机非分隔带，通过种植

绿化、草坪等营造花境。

做足“绣花”功夫，做好市民脚下事，精品道路建

设是体现城市精细化管理的重要内容。

为提高市民出行的舒适度，合肥市城乡建委结合

合肥市城市窨井设施两年提升整治行动，将本次改造

范围内的长江路窨井盖全部更换为防震降噪的新型宽

边井盖。12月22日上午，记者在现场探访时看到，市

民无论是开车还是骑车、步行，路过与路面齐平并紧密

包容在一起的新型宽边井盖，再也听不到“哐当”声。

在人行道上，这种细节更是体现得淋漓尽致，采

用的不但是防震减噪的新型宽边井盖，而且还是量身

定制的“隐形井盖”，新井盖披上与路面铺装的大理石

一样的外衣，与路面浑然一体，行人已分不清脚下是

路还是井盖。在四牌楼和三孝口段的人行道还点缀

着蕴含有“庐阳八景”历史文化元素的地雕。古筝状

休闲座椅更是让行人流连忘返。

此外，本次长江路改造将更好地传承城市文脉，

重释历史记忆。目前，在现场可看到机非分隔带两边

的侧石每隔16米镶嵌一个融入包公文化脸谱结合徽

州篆刻文化展示的“庐”字，再现了古庐州印记。
再如，道路中央隔离护栏和花池，采用市花广玉

兰雕刻的花窗镶嵌中间，营造独属合肥人自己的城市
形象和品牌。

以种植梨树的形式，让历史名巷——梨花巷的文
化底蕴重现长江路街头。

三问：
为什么不待2号线开通后再改造？

据了解，长江路本次半封闭改造给市民的出行带
来了一些不便，尤其是工作日早晚高峰期。不少市民
又产生了这样的疑惑：“为什么不等到2号线开通分担
一部分人流之后再封闭改造？这样可减轻交通压力。”

原因在于城市建设管理需要科学化统筹。“如果
等2号线开通之后再改造，那么市民在迎接新的出行
方式后，又将面临下一个时段的封闭阵痛期。”针对市
民的疑惑，合肥市城乡建委副主任张超进行了解释：

“把困难留在当下，把利益留给未来，正是为了方便于
民，尽早地还路于民，让市民在享受 2 号线开通带来
便捷的同时，又能享受到精品化长江路带来的全新出
行体验。所以，我们抢抓 2 号线开通之前的有利、恰
当时机，与2号线收尾工作同步施工。”

四问：如何做到改造项目一再提速？
2017年11月10日夜间启动改造、原计划于2018年1

月10日前，再提前到元旦前、最后赶在12月26日轨道交通
2号线开通之前放行双向主车道……长江路改造的工期
一再缩短，主车道放行的时间，较原定工期缩短了半个月。

如何做到改造一再提速？“我们始终坚持问题导向
和目标导向。”作为本次长江路改造工程的统筹调度单
位，合肥市大建办、市城乡建委统筹协调各方力量，建
立了每晚8：00例会、每周六上午9：00市级大型调度
会以及根据需要随时召开的专题协调会等多项会议制
度，及时解决施工中出现的各种问题；建立审计局跟踪
审计制度、设计变更管理制度以严格控制政府投资，确
保资金发挥最大价值；建立倒排工期制度，细化到天，
采取两班倒昼夜施工，确保每天任务限期完成无欠账。

五问：
提速之外如何严把工程质量关？

为严把工程质量标准关，除项目监理单位之

外，合肥市城乡建委、庐阳区重点局、市市政处、蜀
山区市政等各级部门，多方共管，以最严格的要求
确保项目安全有序、按质按量进行，从大处着眼、从
小处着手，加强巡查检查，严格文明施工管理，科学
化设置围挡，保证群众的通行安全，不放过一个细
节上的瑕疵，并建立严管重罚制度，发现问题现场
立即整改。

合肥市市政处驻点长江路改造现场，牵头指导注

浆工艺、沥青摊铺、宽边井盖加固等各项工序。

合肥市质安站抓细抓实，严把材料进口关，每批

次随机抽检，残次品一律清退出场，将民生工程落实

在让老百姓满意的口碑上。

六问：
下一步，长江路改造还将做什么？

12 月 22 日凌晨，长江中路（马鞍山路至环城西

路）主车道率先实现双向放行。记者在现场看到，崭

新的长江中路通行顺畅，施工人员和机械已转移至非

机动车道和人行道施工；在长江西路（五里墩立交至环

城西路），工人们正如火如荼地摊铺剩余路段的沥青，

已于24日零点实现主车道双向通车，赶在了12月26

日轨道交通2号线开通之前。

下一步，长江路提升改造工程将重点完善慢行系

统、景观绿化、路灯等工程。

此外，长江东路改造工程已被列入 2018 年大建

设计划，因2号线施工给长江路其他路段带来的路面

破损和绿化缺失等影响，也将陆续进入修补阶段。

七问：
改造后的长江路将是什么样？

在多方力量的共同协作下，长江路将迎来一次华

丽蝶变，历史与时尚齐聚，让人耳目一新。

无论是在精品工程建设上，还是领导机制的创新

上，本次长江路提升改造工程都很好地诠释了城市建

设管理需要的“提质、提速、提品、提效”和“以人民为

中心”的建设理念。

“改造后的长江路将成为‘城市双修’工程的示
范项目，在设计理念上作示范，在工程品质上作示
范，在技术创新上作示范，在工程管控上作示范，引
领城市精品道路建设新高度。”合肥市城乡建委副主
任张超说。

星报讯（周俊 记者 祝亮） 2018庐阳欢乐购圣诞
元旦春节篇（以下称欢乐购双旦篇）又要来了！12月
25日，由合肥市庐阳区商旅局等单位举办的欢乐购双
旦篇将全新起航，本届欢乐购商旅文深度融合，庐阳
区9大商圈小程序全新上线，街区商场联手开启年前
大联欢，相信本届欢乐购又将带给合肥市民新一轮的
狂欢盛宴。

今年欢乐购十一篇期间，全国首个街区小程
序—— 合 肥 淮 河 路 商 圈 小 程 序 正 式 上 线 投 入 使
用，10 天创下 15W 访问量、20W 交易额的好成绩，

给商家带来了意外的销售惊喜。街区小程序的成
功试水，为庐阳区传统商业转型新零售提供了全
新的平台。

本次欢乐购期间，庐阳区淮河路、城隍庙、三孝
口、四牌楼、濉溪路、四里河、临泉路、五里8大商圈以
及三十岗滨水文化生态休闲区共 9 大商圈小程序将
全面上线，与庐阳欢乐购微信公众平台联合打造庐阳
区“微信+小程序”双平台矩阵，搭建庐阳区云商新平
台，加速传统商业转型。

截至目前，9大商圈小程序共有近千家商家入驻，

涵盖美食、休闲、零售、旅游、婚庆、美妆、亲子教育等
行业，用户只需要微信扫一扫进入小程序就可以以低
于市价的价格选购特卖商品，商家结束以往单打独斗
的局面，异业整合抱团发展。

本次欢乐购小程序特卖将于 2018 年 1 月正式启
动，还有万元小程序优惠券发放送，双平台矩阵联合
推广，线上线下相互导流，使得传统中小商家摆脱以
往单纯线下销售并深度触网，进一步优化商家与消费
者的互动模式，增强在“互联网+”经济社会发展下新
一代消费者的全新购物体验。

省城长江路主路提前全线放行
长江东路改造工程已被列入2018年大建设计划

从上世纪90年代的水泥混凝土路面，
到2008年拓宽改造后的双向八车道沥青路
面，再到因轨道交通2号线建设半封闭4年
……在2号线即将开通之际，长江路精品
提升工程再次启动，不到一个半月，提前于
12月24日零点实现全线双向主车道放行
通车。那么，安徽第一路——长江路为何
再次启动改造？怎样做到一再提速缩短工
期？改造后的长江路如何做到历史与时尚
齐聚？……带着七大问题，记者深入工地进
行了探访。

▋李家富 吴婷婷 记者 祝亮

合肥庐阳区9大商圈小程序全新上线


